
“安全故事会”一线员工当主角
□通讯员 王崇燕 高琳
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早春的北京， 天气还未完全
转暖， 但在南六环外的金隅高新
产业园里， 复工的各项准备工作
已经如火如荼地开展了。

变迁：
三次转型变身今日产业园

“我们是一个有着悠久历史
的老企业。” 金隅国际物流园公
司经理张向良自豪地说。 金隅高
新产业园所在的区域， 最早可追
溯到上世纪50年代的北京硒酸盐
制品厂。 1967年， 北京市加气混
凝土有限责任公司成立。 到2012
年 ， 企业以新型建材产品的制
造、 加工为主。 在2014年中央提
出首都核心功能定位前， 集团已
开始主动谋求转型和调整。

2012年5月 ， 北京金隅作出
产业调整的部署， 主动实施自有
工业用地转型升级筹建金隅国际
物流园， 成为北京市第一宗由工
业用地转为物流用地的建设项
目， 并借此成功实现向第三产业
转型升级。 “我们成为继京南河
北高碑店、 通州马驹桥、 顺义空
港、 平谷马坊四大物流基地之后
北京又一家重要物流基地 。” 张
向良介绍， 随着京津冀协同发展
规划战略的实施及北京关于非首

都核心功能的有序疏解， 物流园
项目又适时重新定位为更符合首
都核心功能的高新产业园。

变化：
老职工紧跟时代学“新事物”

如今， 一栋栋现代简约的建
筑在历史悠久的老厂区拔地而
起， 留守老职工也有了新身份。

“刚开始听说企业要转型 ，
心里挺没底。” 园区物业部经理
石广亮回忆。 1984年， 他中专毕
业进厂做电工， 后来一直跟设备
打交道。 随着企业的转型升级 ，
石广亮的大部分同事跟随生产线
搬迁到窦店， 还有一部分跟他同
样留下来。

现在， 金隅高新产业园每块
工地开工前， 都要询问石广亮地
下管线电缆的位置。 “还要签字
呢， 责任可不小 。” 跟各种厂房
设备打了30多年交道的石广亮知
道， 将来园区还会运用不少先进
设备， 学习格外用心。 园区采暖
制冷要使用地源热泵， 对他来说
是个 “新鲜事物”。 从打井开始，
他就寸步不离地跟着工程、 施工
人员了解其性能和特点 。 如今 ，
办公楼先用上了地源热泵采暖 ，
石广亮也感受到它的好处。

未来：
重点服务电子商务、 健康产业

“今后产业园将与区域电子
商务和生物医药两大重点产业规
划对接， 以电子商务、 健康产业
为重点服务对象， 汇聚高端办公
环境、 会议会展中心、 高标准仓
配物流体系， 配套多种生活服务
设施。” 张向良介绍 ， 全部工程
预计于2018年底完工。

记者了解到， 金隅高新产业
园项目位于大兴区黄村镇大庄
东， 南六环与京开高速交会点 ，
地处北京电子商务中心核心区 ，
区位优势得天独厚。 项目建设用
地规模16万平方米， 总建筑面积
约31万平方米， 分三期建设。 目
前， 园区的招商工作已经开始 。
张向良透露， 集团旗下的北京金
隅商贸有限公司将于4月1日正式
入园成为首家入驻企业。

□本报记者 陈曦 文/摄

———探访金隅高新产业园园区

人人勤勤春春来来早早

撸起袖子加油干

□本报记者 刘欣欣

安贞居民自发捐献“助老”午餐

前些天， 朝阳区安贞西里社
区一位好心人给一家餐厅留下
300元钱， 希望餐厅能为辖区孤
寡、 高龄老人购买午餐， 并送到
老人手中。

孤老收到暖心午餐
“顾客中有一位佟女士捐了

300元钱， 让我们做15份午餐送
给辖区的老人， 您看您身边有需
要的人么？” 当时， 身为安贞西
里社区一支义务送餐队伍的队长
尹世楷接到斋香园经理陈学峰的
电话。

“那太好了。”尹世楷随即与
陈学峰定好第二天领餐时间。 尹
世楷长期为辖区居民发放老年
餐， 认识很多高龄和身体不好的
老人，知道他们做饭不方便，建立
的义务送餐队便常给老人们送
餐。 第二天中午， 尹世楷早早来
到服务站， 和时域、 郭淑琴等7
位志愿者分工合作， 分2组送餐。
怕老人拿到饭菜时凉了， 细心的
他们还特意用保温袋包裹得严严
实实。

王志杰今年82岁， 长期一个
人居住， 年龄大了加上腿脚不太
好， 平时很少自己做饭。 2015年
初她开始在老年餐桌订餐， 春节
期间， 因老年饭桌停止售餐， 她
的吃饭成了大问题。 当看到尹世
楷等人风尘仆仆地把饭菜送到她
家中， 她十分感激， “没有你们
我正发愁咋吃饭呢。” 这场爱的
接力， 让15位像王志杰一样的老
人吃到了温暖的午餐。

很多人默默做善事
爱心背后， 除了尹世楷的志

愿送餐服务队， 陌生的佟女士，
还有斋香园餐厅。 据餐厅介绍 ，
献爱心的佟女士跟餐厅并没有任
何关系， 当餐厅服务员再三打听
时， 佟女士也不肯留下全名和联
系方式。

“常有爱心的食客捐款给我
们，希望能尽力去帮助更多人。 ”
餐厅经理陈学峰介绍， 斋香园是
一家素食餐厅， 在安贞已经驻扎
多年， 有一批爱吃素食的顾客群
体经常光顾该餐厅。 餐厅每个月
都会收到一两千元不等的善款。
拿着这些钱， 他们会做一些老人
喜欢的饭菜送到他们家中。

“我们在店里挂一块白板，
用写 ‘正’ 字的形式公布资金流
向， 每次用顾客的钱送一份餐就
会记录上一笔， 直到这位爱心人
士的善款全部用完， 再继续画下
一个 ‘正’ 字。 有时候客人捐得
钱多， 其他捐款客人的名字很久
都挤不上去。” 他说。

据了解， 除顾客用行动献爱
心之外， 这家店也经常献爱心。
春节期间， 他们会包饺子送给辖
区老人， 端午节也会给社区的环
卫工人送粽子， 腊八节他们会熬
上一锅热腾腾的腊八粥送给困难
老人和高龄老人。 “关心关爱老
人等弱势群体是我们应该做的，
我们也会争取带动更多人加入到
队伍中， 让生活在安贞的人们更
加幸福。” 陈学峰说道。

“您是吴师傅吧？ 真的太感
谢您了！” 2月13日18时， 十分焦
急的范女士一家终于等到了北京
渔阳出租汽车集团有限公司的驾
驶员吴康。 在建国门派出所警官
的见证下， 吴康将10万元现金一
分不少地归还给范女士一家。 经
过仔细清点， 行李箱中的10万元
现金和所有物品一样也不少。

“北京的哥真棒， 真心为吴
康师傅点赞， 为渔阳出租公司点
赞， 是你们的倾情相助， 让我们
感受到了温暖， 感受到了首都的
哥的魅力， 谢谢！” 望着失而复
得的10万元现金， 范女士一家激
动不已。

据了解， 范女士一家来自辽
宁， 当天下午3时到达北京站后，
乘坐了吴康师傅的出租车前往北
京协和医院看病 。 由于着急看

病， 下车时却将行李箱忘在了出
租车的后备箱里。 发现行李箱丢
失后， 范女士一家十分着急， 急
忙返回北京站并通过监控查找到
当时乘坐的出租车。 而此时吴康
师傅也在后备箱中发现了乘客遗
留的行李。

为了能与乘客取得联系， 吴
师傅在查找线索时， 发现箱子中
有10万元现金。 吴师傅一刻不敢
耽误紧急将情况报告公司并立即
停止运营将钱送回公司。 在吴师
傅赶回公司的路上， 渔阳出租公
司接到了来自建国门派出所的电
话， 得知失主已经找到， 吴师傅
又马不停蹄地赶往建国门派出
所， 将钱交给正焦急等待的范女
士一家。

“真没啥， 都是我们应该做
的！” 吴康嘿嘿一笑。

2月15日，在中铁十六局四公
司小龙高速项目部的 “安全故事
会”上，一线班组员工袁田盛讲述
了自己亲历的一场惊险事故。

2007年的一天， 袁田盛在一
个房建项目现场施工作业时 ，突
然一截钢筋边角料从高空掉落下
来，不偏不倚砸到他的脑袋上，安
全帽当场被砸进一个很深的凹
槽。 “幸好有安全帽的保护，否则
可能就没命了。 ”

在每周工程例会上开设 “安
全故事会”，每个班组选派人员讲
身边的案例、讲经历的故事，警醒
身边的同事、工友汲取教训、按章
作业、精细管理，是该项目部去年
以来实施的一项安全管理措施。

据了解， 中铁十六局四公司
承建的小龙高速土建四标全长1.7
公里 ，为双向 8条行车道 ，是云
南省最宽的高速公路， 其中普沙
河特大桥桥长1350米， 最高墩身
45米，安全风险高、施工难度大 ，
是小龙高速全线关键控制性工
程，因而抓好安全是头等大事。

“每次‘安全故事会’能分享5
个左右的安全事例， 让大家在找
故事和听故事的过程当中， 接触
更多与安全相关的案例和方式方
法，给不安全行为敲响警钟。 ”该
项目经理吕耀宗说， 这样也更好
地提升了员工的安全意识。

据悉，“安全故事会” 在该项
目部已举办十余次， 项目施工生

产期间未发生任何责任安全事
故， 在云南省交通厅安全生产考
评中获得了“平安工地”称号。

“这与项目部员工安全意识
得到提高息息相关。 ”该项目部安
全部部长芦贺介绍说， 目前小龙
高速项目已进入收尾阶段， 但这
项活动将持续进行下去。

好的哥给乘客送回10万“救命钱”
□本报记者 余翠平

中铁十六局四公司小龙高速项目部

主动转型 产业园里复工忙
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